
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 de octubre de 2023 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               16 de octubre de 2023 
INFORMACIÓN CONGRESO 

 
El Estado de Michoacán, quinto en muertes por pirotecnia; proponen incorporar un 
Capítulo referente al peligro por la fabricación y uso de este material 
Michoacán es uno de los siete estados con mayor número de muertes por pirotecnia. Del 
2003 al 2021 la entidad sumó 17 decesos por esta causa, así como 82 lesionados. Lo 
anterior conforme a datos del Centro Nacional de Comunicación y Operación 
(CENACOM) y de medios electrónicos por la Subdirección de Riesgos Químicos 
del CENAPRED, integrados en una propuesta de reforma al Código Penal, elaborada por 
el diputado Juan Carlos Barragán. Conforme a los datos en el periodo de 2003 a 2021 se 
registraron 649 accidentes por pirotecnia, y es en diciembre cuando se han acumulado el 
mayor número de casos con respecto al resto de los otros meses, con un total de 129 
sucesos. En el caso de los accidentes Michoacán ocupa la quinta posición en el periodo de 
referencia, con 37. A la cabeza está el Estado de México con 199, seguido de Puebla (58), 
Guanajuato (53) y Oaxaca (45). 
 
Finalmente, Congreso tipifica agresiones con ácido 
Finalmente, el Congreso del Estado tipificó las agresiones con ácido dentro del Código 
Penal, las que tendrán como pena las correspondientes a lesiones calificadas. La 
modificación a la norma fue aprobada esta semana por la Cámara y aún está pendiente su 
publicación en el Periódico Oficial del Estado, ya que al día siguiente de que esto ocurra es 
cuando deberá entrar en vigor. De manera específica se incorporó el artículo 132 bis, 
referente a lesiones causadas por ácido o   sustancias corrosivas. Ahí se establece que 
quien cause lesiones mediante el uso de cualquier tipo de ácido, álcali, agente o sustancia 
corrosiva, cáustica, irritante, tóxica o inflamable se le impondrá la pena correspondiente al 
delito de lesiones calificadas. 
 
Impulsan que partidos destinen 5% de presupuesto a formación de mujeres  
El grupo plural de diputados en el Congreso del Estado impulsa una iniciativa de reforma 
constitucional para que los partidos políticos destinen el cinco por ciento de su presupuesto 
asignado a la formación política de las mujeres. Actualmente, la Ley General de Partidos 
Políticos establece que deben destinar el tres por ciento del financiamiento público 
ordinario, para la capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las 
mujeres, pero en la agenda legislativa nacional pendiente para las mujeres se impulsa que 
se incremente al cinco por ciento. Consideran los diputados Mónica Valdez, Samanta 
Flores, Belinda Hurtado, Ernesto Núñez, Mayela Salas y Andrea Villanueva que la 
participación y el liderazgo de las mujeres en la política y la vida pública en igualdad son 
fundamentales para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible antes de 2030. 
 
Rechaza Congreso observaciones del Ejecutivo a reformas anticorrupción  
Como inoperantes fueron consideradas las observaciones del gobernador, Alfredo Ramírez 
Bedolla, al decreto 373 con el que se adiciona un párrafo al artículo 35 de la Ley de los 
Trabajadores al Servicio del Estado y sus Municipios, el cual califica como una falta 
administrativa grave el hecho de que los servidores públicos que no enteren las 
aportaciones de seguridad social. La argumentación de los diputados integrantes de la 
Comisión de Trabajo y Previsión Social se sustentó en la reforma del 22 de noviembre del 
2022 mediante la que adiciona un artículo 64 a la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas, que establece como una falta grave, la omisión de enterar las cuotas, 
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aportaciones, cuotas sociales o descuentos ante el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado, en los términos que señalan los artículos 21 y 22 
de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. 
 
Prevé Congreso 27.8 mdp para indemnizaciones de empleados 
El Congreso del Estado prevé erogar el próximo año más de 27 millones de pesos para el 
pago de las indemnizaciones de los empleados que serán dados de baja a finales de 
la LXXV Legislatura. El presupuesto del Congreso para el próximo año incluye una cantidad 
de 27 millones 834 mil 954 pesos dentro del Capítulo de Servicios Personales, mismo que 
corresponde a la partida de indemnizaciones. Son más de 300 trabajadores de confianza 
que laboran para los diputados, muchos de ellos heredados de legislaturas anteriores y 
otros llegaron con los actuales legisladores. 
 
Boletines: 
 
Armoniza Congreso de Michoacán normatividad que protege el maíz criollo  
 
Gloria Tapia recorre Distrito de Zitácuaro y se compromete a impulsar reactivación 
de economía local 
 
Julieta Gallardo entregó más de 50 mil aves de traspatio en Distrito de Puruándiro 
 
En Pátzcuaro, Carácuaro y Hidalgo Movimiento Naranja se fortalece: Víctor 
Manríquez 
 
Entrega Mónica Valdez cemento en Zacapu a familias e instituciones 
 
Urge que se mejoren y garanticen servicios básicos a las y los morelianos: Víctor 
Zurita 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Daniela de los Santos, no descarta ir por alcaldía de Morelia 
Con el arranque del proceso electoral hace un par de semanas, la diputada local de 
extracción priista, Daniela de los Santos Torres, dijo que ella está “lista y puesta para lo que 
venga en el actual proceso electoral. La ex diputada federal, dijo no descartarse para 
aparecer en las boletas electorales 2024, e incluso estaría dispuesta a ser la abanderada a 
la presidencia municipal de Morelia por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
Llevará MC Michoacán a TEPJF demanda de institucionalizar bancada  
El partido Movimiento Ciudadano (MC) no quita el dedo del renglón, y llevará al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) su demanda de reconocimiento 
institucional a su bancada en el Congreso de Michoacán. En entrevista con medios de 
comunicación, el dirigente estatal de MC, Antonio Carreño, mencionó que las lagunas en la 
ley local mantienen a los diputados del partido naranja sin reconocimiento como bancada. 
Cabe recordar que el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán se declaró incompetente 

http://congresomich.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               16 de octubre de 2023 
para juzgar, por lo que en la resolución determinó que sea el propio Congreso de Michoacán 
el que determine, y es ahí donde Toño Carreño aseguró que no ha habido voluntad política.  
 
Escasa participación LBGT en encuestas aplicadas por IEM 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), busca reforzar la democracia inclusiva, a través 
de la aplicación de encuestas presenciales, pero la participación es limitada. En este caso, 
de manera simultánea en los municipios de Zamora, Lázaro Cárdenas, Morelia, 
Zitácuaro y Uruapan, la encuesta fue dirigida a miembros de la Diversidad Sexual, sin 
embargo, solo 26 personas participaron.  
 
Sin coincidir con Carlos Torres o Giulianna en el trabajo por el estado: Raúl Morón 
Al afirmar que los comités en apoyo que ellos crean son reales y no solo de papel, el 
excandidato al gobierno de Michoacán, Raúl Morón Orozco informó que en Morelia la meta 
son mil 200 comités de apoyo a Claudia Sheinbaum, mientras que en todo el estado más 
de 15 mil los proyectados, y en esos trabajos que tienen “tiempo” no ha coincidido con los 
ex funcionarios estatales. El exlíder magisterial se refirió a la suma de Carlos Torres Piña, 
ex secretario de Gobierno, y Giuliana Bugarini, ex secretaria de Bienestar, de quienes 
señaló “no se los ha encontrado” en este proceso de generar comités, en los recorridos que 
hace en el estado.  
 
Torres Piña y Bugarini construirán en Michoacán la mayor fuerza territorial en apoyo 
a Sheinbaum 
Los promotores de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Michoacán, 
Carlos Torres Piña y Giulianna Bugarini, conformarán la estructura territorial más sólida en 
el estado para garantizar la continuidad de la 4T con Claudia Sheinbaum al mando del 
proyecto que edificó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Así los manifestaron 
ambos personajes políticos de extracción morenista al conformar 130 Comités de Defensa 
de la Cuarta Transformación en Puruándiro, municipio que se sumó a los esfuerzos 
territoriales que inició Carlos Torres Piña para consolidar el proyecto transformador que vive 
el país.  
 
Movimiento Ciudadano, tiene perfiles interesantes para Morelia: Andrea Ávila 
En el partido de Movimiento Ciudadano hay perfiles interesantes para participar en el 
proceso electoral de 2024 en el municipio de Morelia y se trabaja para que en su momento 
se pueda dar a conocer el nombre, aseguró Andrea Ávila Romano, coordinadora municipal 
de Movimiento Ciudadano (MC). En entrevista con MiMorelia.com, la coordinadora de MC 
en Morelia enfatizó que irán solos y no en alianza en el proceso electoral 2024 para elegir 
presidencia municipal, debido a que han trabajado para posicionar al partido político.  
 
Consolidación de la 4T se logrará con el Plan C de AMLO: Torres Piña  
La consolidación de la 4T en el país se conseguirá con Claudia Sheinbaum al frente del 
Ejecutivo federal, y también mediante la recuperación de curules en la Cámara de 
Diputados y el Senado de la República, a fin de dar entrada a los pendientes 
constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al conformar 90 Comités de 
Defensa de la 4T en Pastor Ortiz, cabecera municipal de José Sixto Verduzco, el morenista 
reafirmó su intención de dar cumplimiento al Plan C que anunció el presidente López 
Obrador, el cual consiste en que Morena y sus aliados afiancen el mayor número de 
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espacios de elección popular en los próximos comicios, con el firme propósito de consolidar 
el proyecto de transformación a lo largo y ancho del país.  
 
#Michoacán Sesiona Gabinete Electoral Del PRD; ¡Seguimos Marcando Ruta! 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, integró un gabinete 
electoral con la finalidad de sacar adelante el proceso 2023-2024. El Presidente del PRD, 
Octavio Ocampo Córdova, explicó que si bien está acéfala la Secretaría de Asuntos 
Electorales y Política de Alianzas, los trabajos no se han detenido, porque se integró este 
gabinete en el que participan expertos en el área electoral quienes han venido sesionando 
de manera periódica. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bloqueos del crimen organizado son inútiles: Ramírez Bedolla 
Después de que este domingo re registraron bloqueos en los municipios de Apatzingán y 
Buenavista, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla indicó que estas acciones 
son “inútiles”.  Son estériles e inútiles los bloqueos que se generan en nuestro estado, 
debido a que nosotros atendemos de manera inmediata estas problemáticas, pero en unas 
horas más, estaremos entregando la información completa sobre lo que ocurrió”, dijo.  
 
AMLO no etiquetó recursos para infraestructura en Michoacán: Luis Navarro  
Por segundo año consecutivo, el Gobierno Federal no etiquetó recursos en el Programa 
Operativo Anual para infraestructura en Michoacán; pero no todo está perdido ya que 
todavía tienen la oportunidad de concursar por recursos.  Luis Navarro García, secretario 
de Finanzas del estado, confirmó en entrevista que otra vez no se etiquetó recursos, pero 
que existe una posibilidad para bajar recursos. 
 
Alfredo Ramírez anuncia Plan Emergente contra la Sequía; se presentará esta 
semana 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, el plan hídrico para la mitigación de la 
sequía, se presentará el próximo miércoles en coordinación con dependencias del estado 
y de la federación. En reunión de seguimiento a las acciones para contrarrestar las 
afectaciones que ocasionó la escasez de lluvias este año, el mandatario adelantó que se 
redireccionarán recursos de fondos y programas para ejecutar el plan hídrico emergente.  
 
Poco más de 20 michoacanos han llegado a la entidad provenientes de Israel 
Poco más de 20 michoacanos han llegado a la entidad provenientes de Israel, luego del 
conflicto bélico que de suscitara hace algunos días, anunció el gobernador del estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla. Indicó que en los próximos días, estarán arribando a la entidad 
otros tres michoacanos provenientes de aquel país, sin determinar la fecha exacta de 
cuándo podrían tocar nuestro país.  
 
Presupuesto suficiente para la UMSNH, garantiza Bedolla 
Hay presupuesto suficiente para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) y va a crecer; garantizó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
Entrevistado al término de la ceremonia por el 106 Aniversario de la Universidad 
Michoacana, el mandatario estatal, destacó que para el próximo año, ya está comprometido 
el retomar la obra del Hospital Universitario. 
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Se espera medio millón de visitantes en santuarios de la Monarca: Sectur 
Los santuarios de la Mariposa Monarca de El Rosario, Sierra Chincua y Senguio, se 
encuentran listos para recibir a mediados del mes de noviembre al lepidóptero, así como 
511 mil turistas y visitantes, quienes se espera, dejarán una derrama económica superior a 
los 625 millones de pesos. El secretario de Turismo, Roberto Monroy García, destacó que 
estas cifras representan un incremento del 5 y 7 por ciento, respectivamente, en 
comparación con la temporada anterior, y que será de noviembre de 2023 a marzo de 2024 
cuando las familias podrán disfrutar de esta experiencia única en el mundo.  
 
Marchan estudiantes normalistas en Morelia; van a Palacio de Gobierno  
Estudiantes de la Normal Rural Vasco de Quiroga, de Tiripetío se movilizan este domingo 
en la capital michoacana sobre la Calzada Huerta y se dirigen hacia el primer cuadro de la 
ciudad, Palacio de Gobierno. La manifestación es para recordar las supuestas agresiones 
que vivieron por parte de autoridades policiales en 2012 cuando los agentes del orden 
ingresan a la Normal para recuperar los camiones que los estudiantes retuvieron.   
 
Gobierno Digital, acierto contra burocracia y a favor del progreso  
Como parte de las acciones de actualización en materia de atención gubernamental el 
esquema de Gobierno digital es una herramienta que ha favorecido a la población para 
agilizar la tramitología. Y justamente este mecanismo es el que ha impulsado avances en 
beneficio de la población, que ahorra tiempo en los trámites, y que Fadlala Akabani Hneide, 
secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, reconoció el que en Michoacán 
se haya adaptado esta dinámica al igual que en la capital del país.   
 
Llama Luis Navarro a economizar gasto corriente y a despedir aviadores  
El secretario de Finanzas Luis Navarro reiteró que no habrá un incremento mayor al 5 por 
ciento para las instituciones, en 2024, y mandó un mensaje contundente: economicen en el 
gasto corriente, despidan aviadores y personal de confianza que no trabaja para optimizar 
el recurso disponible.  Ante las quejas del Instituto Electoral de Michoacán y sugerencias 
de algunos diputados de incremento a los presupuestos de la Secretaría de Turismo, así 
como la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, el secretario dijo: “Nos tenemos que 
ajustar a lo que tenemos de presupuesto; no es a capricho ni ocurrencias, estamos 
rebasados, pero si no queremos gastar lo que no tenemos, que no siga pasando lo que 
venía pasando, hay que ajustarse”, indicó.  
 
Revisan Ramírez Bedolla y funcionarios daños por lluvias en Michoacán  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se reunió con los titulares de las secretarías de 
Bienestar; Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); de la Defensa Nacional 
(Sedena); y el Sistema Nacional de Protección Civil, para evaluar daños provocados por las 
lluvias y la reconstrucción de escuelas pendientes del sismo de septiembre de 2022. En un 
comunicado se informó que en gira de trabajo por Michoacán, Ariadna Montiel, secretaria 
de Bienestar; Jorge Nuño, titular de la SICT; Laura Velázquez, coordinadora general del 
Sistema Nacional de Protección Civil; y el almirante Juan José Padilla, jefe del Estado 
Mayor de la Sedena; revisaron el informe que presentó el mandatario sin afectaciones 
mayores tras el paso del huracán “Lidia” por la entidad.  
 
Con 21.6 mdp, SCOP construye el centro de residuos en la región Oriente  
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Con el propósito de contar con un correcto espacio para el manejo y tratamiento de los 
residuos sólidos, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) construye en 
el municipio de Hidalgo el Centro Intermunicipal para el Tratamiento Integral de Residuos 
Sólidos (CITIRS). En un comunicado se informó que con una aportación superior a los 21.6 
millones de pesos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum), en su vertiente regional, se realiza este 
proyecto que beneficiará a más de 261 mil 600 habitantes de Hidalgo, Contepec, Tuxpan, 
Ocampo, Senguio, Irimbo, Angangueo y Áporo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Contribuye detección oportuna de agresiones a prevención de feminicidio   
Ante agresiones físicas y lesiones dolosas, las mujeres acuden ante los médicos, por lo que 
deben ser analizados con perspectiva de género los reportes que recaba el sector salud, 
porque su detección oportuna puede influir en la prevención de feminicidio.  Morelia se 
encuentra entre los primeros lugares estatales de lesiones dolosas, reconoció la directora 
del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva, Nuria Gabriela Hernández 
Abarca, y recordó que no todas acuden a esta dependencia. 
 
Alfonso Martínez supervisa avances de Ciudad Administrativa 
Morelia continúa modernizándose con la construcción de la Ciudad Administrativa que 
traerá grandes beneficios a las morelianas y morelianos, al reunir diversas dependencias 
del Gobierno Municipal, en un solo espacio En el lugar, el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar 
supervisó los avances de una de las obras más importantes para Morelia, ya que abonará 
a que la ciudadanía realice todos sus trámites y servicios municipales en un mismo punto 
del Centro Histórico.  
 
Asegura Alfonso Martínez que se han reparado poco mas de 430 kilómetros de 
caminos en Morelia 
En lo que va de la administración municipal se han reparado alrededor de 430 kilómetros 
de caminos que van a tenencias y comunidades lejanas de la ciudad, indicó el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano comentó que durante este 
tiempo se ha buscado principalmente que se pueda atender el problema de comunicación 
entre la ciudad y dichas zonas, generando de esta manera que los mismos puedan obtener 
mejores servicios.  
 
Se les niega pensión ante el IMSS a 6 de cada 100 trabajadores: CFRL  
Al menos a seis de cada 100 trabajadores que pretenden acceder a una pensión del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), les es negada, generalmente por no cubrir los 
requisitos establecidos en la norma o por algún error en sus documentos que los obliga a 
iniciar un juicio laboral. Cuando el trabajador no está de acuerdo con la negativa de pensión, 
lo primero que está obligado a hacer es acudir al Centro Federal de Conciliación y Registro 
Laboral para abrir un expediente de conciliación ya que solo en caso de llegar a un acuerdo 
puede acudir a juzgado para demandar a la institución.   
 
Emite Tránsito recomendaciones para evitar actos de molestia  



 
 
 
 

                                                               16 de octubre de 2023 
Durante los trayectos que día con día realiza la ciudadanía, tanto en vehículo como en 
motocicleta, debe cumplir con normas que permiten el correcto uso de la vía pública y así 
evitar actos de molestia por parte de la autoridad. De acuerdo a un comunicado de prensa, 
es por ello que la Dirección de Tránsito y Movilidad de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) emite las siguientes recomendaciones:   – No conducir en estado de ebriedad.   – 
Portar placas y engomados de manera visible.   – No estacionarse en lugares prohibidos.   – 
No exceder los límites de velocidad.   – No llevar niños menores de 12 años en asientos 
delanteros.   – Los motociclistas no deben transportar mas pasajeros de los permitidos. 
 
Más de 2 mil personas observaron el eclipse solar en Planetario de Morelia 
Más de 2 mil personas observaron el eclipse solar anular en la explanada 
del Planetario del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), donde 
además participaron en talleres y conferencias. Durante el punto máximo del eclipse, que 
fue a las 11:05 horas, las miles de personas se instalaron sobre la explanada del recinto 
para presenciar el llamado “anillo de fuego”, mientras se transmitía en vivo por la pantalla 
del Cine Club del Planetario. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Sin recursos UMSNH para pagar aguinaldo ni las 3 últimas quincenas del 2023 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo se encuentra sin posibilidades 
económicas de pagar las tres quincenas restantes del 2023 y el aguinaldo, confirmó la 
rectora de esta institución educativa, Yarabí Ávila González. En entrevista detalló que la 
Casa de Hidalgo, solo tiene para pagar hasta la primera quincena de noviembre, sin 
embargo, dijo que recurrirán al apoyo de la Federación y Estado para resolver este tema.  
 
Conmemoran 106 aniversario del colegio primitivo de San Nicolás 
Indicó que se requiere del compromiso de todos y todas, pero también cuestionó a los 
trabajadores de la institución educativa por la zona de confort en la que han entrado sin 
asumir una responsabilidad que permita revalorar a esta institución humanista. Es un reto 
que compartimos como institución y que pedimos seamos revalorada, hay alumnos, aquí 
no rechazamos, la educación está al alcance de todos y todas, es una prioridad, esta es 
más grande, no es de negocio, no se refundo para ser negocios, se forjó desde Vasco de 
Quiroga, para la ciencia y humanismo», dijo al recordar que esta institución se ha extendido 
por todo el estado y en próximos días habrán de inaugurar el Hospital Universitario.  
 
Normalistas encapuchados rumbo al centro histórico de Morelia 
Durante la tarde de este domingo se registró la presencia de decenas de estudiantes 
quienes parecen ser normalistas, quienes abordan en camionetas y encapuchados rumbo 
al centro histórico de la ciudad de Morelia. De acuerdo a La Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SICT) del estado de Michoacán, postearon algunas imágenes vía “X”, red 
social anteriormente conocida como Twitter.  
 
Necesaria difusión de unidad de certificación de mezcal en UMSNH  
Aunque la unidad de certificación de mezcal que tiene la UMSNH no es muy conocida, 
incluso entre los productores, ésta es la que utiliza el Centro de Innovación y Desarrollo 
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Agroindustrial de Michoacán (Cidam), indicó Arno Villacaña, secretario técnico del Consejo 
Michoacano del Mezcal. Solo es una falta de difusión, reconoció y dijo que la unidad 
certificadora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), se llama 
Cidam, “entonces muchos dicen que conocen al Cidam, pero no saben que es de la 
Universidad Michoacana” expresó el empresario. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
¿Cómo sé si me dañé los ojos por ver el eclipse? Esto sabemos 
Hoy 14 de octubre, millones de personas observaron el eclipse solar anular. Sin embargo, 
quizás más de uno no tomó las precauciones necesarias para proteger sus ojos de 
la radiación solar. Aquí te contamos, cómo saber si sufriste algún daño ocular por mirar el 
fenómeno sin la protección adecuada. El Dr. José Antonio Martínez Cano, líder del 
Servicio de Retina de la División de Oftalmología del Hospital General "Manuel Gea 
González", advierte que incluso una breve exposición sin la protección adecuada puede 
resultar en daños oculares permanentes, e incluso la pérdida total de la vista. 
 
Atienden Semigrante y SSM salud mental de paisanos en EU 
Con el acuerdo de regresar en un mes para dar seguimiento, la Secretaría del Migrante 
(Semigrante) en conjunto con la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) y darán 
seguimiento a los servicios médicos gratuitos en salud mental para los paisanos que viven 
en el Condado de Ventura, California, Estados Unidos. La Secretaría del Migrante, 
encabezada por María Teresa Mora Covarrubias, fue la encargada de hacer las gestiones 
y reunir a los paisanos para la atención médica, por lo que, fueron alrededor de 30 
sensibilizaciones y 15 capacitaciones las que se proporcionó a los migrantes michoacanos.  
 
Llevan a internos del penal de La Piedad jornadas permanentes de salud  
Con el apoyo de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), autoridades del Centro 
Penitenciario de La Piedad pusieron en marcha el Programa de Jornadas de Salud 
Permanentes. En un comunicado se informó que a partir de ahora, los días lunes, miércoles 
y jueves, de la segunda semana de cada mes, las más de 460 personas que se encuentran 
privadas de la libertad en este penal, accederán de manera gratuita a consultas médicas y 
de especialidades, pruebas de laboratorio, y aplicación de vacunas contra la influenza y 
COVID-19. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Asesinan a un hombre en una casa del fraccionamiento Hacienda del Sol, en 
Tarímbaro 
Un hombre fue ultimado a balazos dentro de un domicilio ubicado en el fraccionamiento 
Hacienda del Sol, Tarímbaro, indicaron fuentes allegadas al tema. Hasta el momento se 
desconoce el móvil del homicidio, así como la identidad del interfecto, informaron 
autoridades policiales. El caso fue reportado al número de emergencias, luego arribaron 
patrulleros municipales y acordonaron el área para proteger los indicios. 
 
Habitantes de Pátzcuaro se unen y rescatan a joven secuestrada 



 
 
 
 

                                                               16 de octubre de 2023 
Un grupo de habitantes de Pátzcuaro tras unirse lograron rescatar a una joven que había 
sido secuestrada de manera virtual y que se encontraba aislada en una cueva. De acuerdo 
con información expuesta por Sanción Social, una estudiante de la prepa en el CBTIS del 
municipio, identificada como Jenny, fue contactada por supuestos delincuentes para que se 
aislara y quedara incomunicada a base de amenazas. Ante su desaparición familiares, 
amigos y otros pobladores se unieron para dar con su paradero. 
 
Balean 2 hombres en el municipio de Zitácuaro  
Dos hombres fueron agredidos a balazos y quedaron malheridos sobre la carretera 
Zitácuaro-Toluca, informaron autoridades policiales. Trascendió que durante los primeros 
minutos de este domingo unas personas vieron a los susodichos tirados en la carpeta 
asfáltica, a la altura de las canchas El Capulín, entonces los reportaron al número de 
emergencias. En el sitio se presentaron unos patrulleros y paramédicos, éstos últimos 
otorgaron los primeros auxilios a los lesionados y los canalizaron a un hospital para su 
adecuada atención médica.  
 
Morelia Hallan Cadáver En Las Faldas Del Cerro Del Quinceo 
En un predio cerril de la colonia Lomas de Guadalupe, localizada en las faldas del cerro del 
Quinceo, fue localizado el cadáver un hombre en estado de descomposición, mismo que 
estaba oculto debajo de un montículo de piedras. Los hechos se registraron la tarde de este 
sábado, cuando una denuncia anónima informó a las autoridades, que en un terreno de la 
manzana 5 a unos 200 metros de la calle 26 de Junio, estaba cuerpo humano, del que 
emanaba un fuerte olor fétido.  
 
Honran memoria de 13 policías fallecidos en Aguililla en 2019    
Como símbolo de honor y respeto a los 13 agentes de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), fallecidos en cumplimiento del deber en el municipio de Aguililla, en el año 2019. Se 
llevó a cabo una ceremonia de aniversario póstumo. Con toque de silencio y salva de 
fusilería, así como un minuto de aplausos por parte de la Guardia Civil; esta institución 
encabezada por su titular, José Alfredo Ortega Reyes, llevó a cabo el respetuoso acto.  
 
Hallan cadáver putrefacto oculto debajo de un montículo de piedras en Morelia 
En un predio cerril de la colonia Lomas de Guadalupe, localizada en las faldas del cerro del 
Quinceo, fue localizado el cadáver un hombre en estado de descomposición, mismo que 
estaba oculto debajo de un montículo de piedras. De inmediato acudieron policías 
municipales, los cuales revisaron la zona y efectivamente en despoblado encontraron los 
restos de un masculino, cubiertos con piedras, por lo que acordonaron el sitio y solicitaron 
la intervención de las autoridades investigadoras. 
 


